
Accords 
Accorder un adjectif qualificatif 

 
 
 

Cas général 
 

 L’adjectif qualificatif (qu’il soit épithète, apposé ou attribut) s’accorde en genre et en 
nombre avec le nom auquel il se rapporte. 
 
Ex : Cette glace est vraiment délicieuse. 
 

 Quand l’adjectif fait partie d’un groupe nominal comprenant un complément du nom, 
l’accord se fait, selon le sens, soit avec le nom noyau soit avec le complément du nom. 
 
Ex : Il arriva au sommet d’une colline plantée d’arbres. 
 Dans le GN organisé autour du nom « colline », plantée s’accord avec « colline » 

(féminin singulier) et non avec le nom « sommet ». 

 
 

Cas d’un groupe nominal comprenant plusieurs noms 
 

 Quand le GN comprend plusieurs noms coordonnés, l’adjectif (qui se rapporte à ces noms), 
se met au masculin pluriel si au moins l’un des deux noms est au masculin. 
 
Ex : Les mouettes et les goélands affamés guettent les bateaux des pêcheurs. 
 

 Quand le GN comprend plusieurs noms coordonnés, il peut arriver que l’adjectif ne se 
rapporte qu’au dernier mot. L’accord se fait alors avec ce nom. 
 
Ex : Le loup et la chèvre terrifiée se faisaient face. 
 Terrifiée s’accorde avec le nom « chèvre ». C’est elle qui a peur et non le loup. 

 
 



L’accord des adjectifs composés 
 

 Si l’adjectif composé est formé de deux adjectifs, alors les deux s’accordent. 
Ex : Des cerises aigres-douces. 
 

 Si l’adjectif composé est formé d’un mot invariable (préposition ou adverbe) et d’un 
adjectif, alors seul l’adjectif s’accorde. 
Ex : Des rayons ultra-violets. 
 

 Si le premier terme de l’adjectif composé se termine par -o, alors ce premier terme est 
invariable. 
Ex : Des faits socio-historiques. 
 

 

L’accord des adjectifs de couleur 
 

 Un adjectif de couleur est invariable quand il est dérivé d’un nom (exceptions : rose ; 
mauve ; fauve ; pourpre). 
Ex : Des moufles cerise / Des moufles roses. 

 

 Les adjectifs de couleur sont également invariables quand ils sont composés. 
Ex : Des jupes vert pomme. 

 


